

ABSTRAK

Adanya asimetri informasi dan kecenderungan dari pihak eksternal (investor) untuk lebih memperhatikan informasi laba sebagai parameter kinerja perusahaan, mendorong manajemen untuk melakukan manajemen laba (*earnings management*). Besar kecilnya manajemen laba tergantung dari ukuran perusahaan, *lverage*, kepemilikan institusional, dan kepemilikan manajerial.

Penelitian ini dilakukan untuk menganalisis pengaruh ukuran perusahaan, *lverage*, kepemilikan institusional, dan kepemilikan manajerial sebagai variable bebas terhadap manajemen laba sebagai variable terikat baik secara parsial maupun simultan. Penelitian ini menggunakan *Discretionary Accruals* sebagai proksi manajemen laba dihitung dengan menggunakan *modified jones model*. Metode sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah *purposive sampling*. Sampel yang digunakan sebanyak 20 perusahaan manufaktur untuk tahun pengamatan 2012-2015. Sehingga diperoleh sejumlah 80 total sampel pengamatan penelitian. Sumber data penelitian ini didapatkan dari laporan keuangan publikasi perusahaan manufaktur di Indonesia yang tercatat pada Panama Paper.

Berdasarkan hasil penghitungan uji asumsi klasik diketahui bahwa data yang dipergunakan dalam penelitian ini terdistribusi normal, tidak dapat multikolonieritas, bebas autokorelasi dan bebas heterokedastisitas. Dari empat hipotesis yang diajukan, hanya ukuran perusahaan yang berpengaruh secara signifikan terhadap manajemen laba, sedangkan *lverage*, kepemilikan institusional, dan kepemilikan manajerial tidak berpengaruh secara signifikan terhadap manajemen laba. Untuk penelitian selanjutnya diharapkan menggunakan variable lain yang mempengaruhi manajemen laba selain variable yang sudah digunakan dalam penelitian ini, memperpanjang waktu pengamatan, dan menambah jumlah sampel dengan harapan ada sinkronisasi antara hipotesis parsial dan hipotesis simultan.

Kata kunci : Ukuran Perusahaan, *Lverage*, Kepemilikan Manajerial, kepemilikan Institusional, Manajemen Laba, *Discretionary Accruals*, Panama Paper